

# Bahn-Azubis gegen Hass und Gewalt: Preisverleihung in Berlin

Bereits zum 23. Mal hat am Montag in Berlin die Preisverleihung „Bahn-Azubis gegen Hass und Gewalt“ stattgefunden. Seit dem Jahr 2000 haben sich über 13.000 DB-Auszubildende im Rahmen des Wettbewerbs „Gemeinsam für ein tolerantes und respektvolles Miteinander“ engagiert. Ihr Ziel ist es, sich in kreativen Projekten klar gegen Fremdenfeindlichkeit, Rechtsextremismus, Rassismus und Diskriminierung zu positionieren.



Gewonnen haben in diesem Jahr angehende Fachkräfte der DB Fernverkehr AG. Bei einem Spendenlauf um die Hamburger Außenalster erliefen mehr als 100 Teilnehmende auf 7,5 Kilometern rund 1.500 Euro für den Hamburger Verein „Kids & Welcome e. V.“.

Wie in den vergangenen Jahren wurde der Publikumspreis von der EVG, vertreten durch Vorstandsmitglied Frank Hauenstein, und der Konzern-Jugend- und Auszubildendenvertretung (KJAV), vertreten durch Florian Gersten, überreicht. Die EVG setzt sich seit der Entstehung des Wettbewerbs

für dessen Förderung ein. Das Gewinner-Projekt mit dem Namen „Jung ehrt Alt!“ wurde von Nachwuchskräften der DB Fahrzeuginstandhaltung in Krefeld eingereicht. Damit soll auf einsame Senior:innen aufmerksam und auf den Pflegenotstand hingewiesen werden.

Hass und Gewalt sind bedauerlicherweise weiterhin ein bedeutender Bestandteil unserer Gesellschaft. Zudem kommt, dass sie immer häufiger neue Formen annehmen und beispielsweise über Online-Plattformen verbreitet werden. Aus diesem Grund ist es aus Sicht der EVG besonders wichtig, dass sich die jungen Nachwuchskräfte im DB-Konzern mit rechtsextremen Tendenzen, sexualisierter Gewalt und anderen menschenfeindlichen Verhaltensweisen auseinandersetzen.

Der Wettbewerb soll einen wesentlichen Beitrag zur Sensibilisierung leisten. Es gibt auch weiterhin täglich Übergriffe auf Kolleginnen und Kollegen, und auch in diesem Jahr gab es Projekte, die sich mit dieser Problematik auseinandergesetzt haben.

Die EVG ist eine Gewerkschaft zum Mitmachen. Der Publikumspreis macht den Wettbewerb noch lebendiger und drückt gleichzeitig eine uneingeschränkte Wertschätzung gegenüber den Teilnehmenden aus. Natürlich gibt es unter allen Teilnehmenden ausschließlich Gewinner, denn jede:r Einzelne von euch hat einen unschätzbaren Mehrwert geschaffen und Projekte hervorgebracht, die viele Menschen berührt haben.



[Alle Bilder anzeigen »](#)